

EDITORIAL

E Editorial:

Un nuevo número, en el largo andar de esta revista, está en sus manos. Como es habitual, encontrarán en él diversos artículos sobre fortificaciones esparcidas por las tierras de España y quiero destacar uno de ellos que proviene de tierras hermanas, la isla de Cuba, tan en boga en los periódicos en estos últimos tiempos.

En Cuba existe un riquísimo patrimonio fortificado español, que está siendo puesto en valor, poco a poco, pues los recursos de ese estado son muy limitados. Este que recogemos es una muestra de ese esfuerzo, los trabajos llevados a cabo en el **castillo de San Severino (Matanzas)**, pero hay muchísimas más fortalezas, todo un tesoro por descubrir. Esperamos recibir nuevas noticias sobre su progresiva puesta en valor, que recogeremos en nuestra revista para su general conocimiento, pues son una muestra de indudable valor del esfuerzo que debió hacer España para defender esos territorios tan lejanos de los intereses de otras potencias europeas o de las ambiciones de los piratas, tan a menudo en connivencia.

Otros artículos analizan fortalezas diversas, como el del **Alto Segura** (Murcia y Albacete), el del castillo de **Ferrellón** (Moncayo) o el de **Albertcux** (Islas Baleares), y hay uno algo fuera de lo habitual, "**La vida en la atalaya**", pues no está destinado a estudiar una o varias fortalezas concretas sino a poner de relieve las características de lo que era vivir en este tipo peculiar de enclaves, las torres de vigilancia y defensa.

Además, como prometimos en el anterior número, recuperamos la publicación de secciones de nuestro **inventario del patrimonio fortificado español**, en este caso **La Rioja** (Comunidad Autónoma) y la provincia de **Ávila**. Con su publicación pretendemos dos objetivos: Primero difundir el estado de nuestro inventario y, en segundo lugar, pedir que si cualquier lector tuviese conocimiento de algún elemento de esas zonas, que no apareciese en nuestro listado, proceda a comunicárnoslo para poderlo incluir.

A ese respecto les recordamos que nuestro inventario pretende recoger todos los vestigios de fortificación existentes en cada provincia, desde los yacimientos prehistóricos hasta las fortalezas fusileras de principios del siglo XX, pasando por torres, iglesias fortificadas, casas fuertes o palacios con elementos militares, además de los consabidos castillos, fortalezas abaluartadas y recintos amurallados, con independencia de su estado y por escasos que sean sus restos. Les recuerdo que ya llevamos censados más de 9.500 restos.

Cierra esta parte de la revista unas noticias relacionadas con la Guerra de la Independencia. No podemos olvidar que, este año, iniciamos su bicentenario y que nuestro propósito es dedicarle algún espacio en cada uno de los números que se publiquen.

A este respecto quiero destacar, ya en las páginas de color, la convocatoria de "Las Jornadas sobre las fortalezas en la Guerra de la Independencia" que, con el patrocinio del Ministerio de Defensa celebraremos este año, esperando la participación de todos los interesados en el tema.

De otros aspectos de la vida de nuestra A.E.A.C., debemos resaltar la convocatoria de la "Asamblea General Anual" y el "Premio de Investigación Histórico-Arqueológica Manuel Corchado".

Madrid 1 de Marzo de 2008

Fdo. Amador Ruibal, Vicepresidente II de la A.E.A.C., y
Director de la revista «Castillos de España»